
 
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 70. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 7. Juni 2005  
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 

Aus der letzten Fragestunde:  
 
Frage 396  Abg. Klein (Freigericht) (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchem Ziel und welcher Resonanz finden derzeit seitens des Landes 
veranstaltete regionale Bildungsforen in Hessen statt? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 397  Abg. Osterburg (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Beteiligung erwartet sie hinsichtlich der Bewerbung interessierter 
Kindergärten und Grundschulen um die Erprobung des Bildungs- und Er-
ziehungsplans? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 398  Abg. Irmer (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist ihr bekannt, ob nach Berlin weitere Länder die Einführung eines staatli-
chen Werteunterrichts planen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 399  Abg. Dr. Lübcke (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang und mit welchem Erfolg beteiligen sich hessische 
Schulen am Wettbewerb "Deutscher Hauptschulpreis", der die "besten 
Hauptschulen Deutschlands" auszeichnet? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 400  Abg. Möller (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das von der rot-grünen Bundesregierung verabschiedete 
Energiewirtschaftsgesetz? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr  
und Landesentwicklung 

 
Frage 401  Abg. Lannert (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Entscheidung des Bundeskabinetts, die Marktöffnung 
für das Einsammeln und Vorsortieren von Briefen abzulehnen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr  
und Landesentwicklung 

 
Frage 402  Abg. Siebel (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Mit welcher Begründung gedenkt sie die finanzielle Unterstützung des 
Jugendsinfonieorchesters im kommenden Jahr zu verringern? 

 

Minister für Wissenschaft und Kunst 
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Frage 404  Abg. Henzler (FDP)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die zukünftigen Ausbildungskapazitäten an den hessischen 
Universitäten im Fach Arbeitslehre für das Lehramt vor dem Hintergrund 
der Tatsache, dass mit einem steigenden Bedarf an Lehrkräften für Arbeits-
lehre vor allem im Haupt- und Realschulbereich zu rechnen ist? 

 

Minister für Wissenschaft und Kunst 

 
Frage 405  Abg. Häusling (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten sieht sie, rechtliche Schritte gegen die Firma Syn-
genta mit ihrem deutschen Sitz in Maintal einzuleiten, um die Rechtsver-
stöße des Konzerns bei der Vermarktung einer nicht zugelassenen gentech-
nisch veränderten Maissorte zu ahnden? 

 

Minister für Umwelt, ländlichen Raum 
und Verbraucherschutz 

 
Neue Eingänge:  
 
Frage 406  Abg. Rudolph (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang beabsichtigt sie entgegen ihrer noch 2003 im Zusam-
menhang mit den Besoldungseinschnitten bei den Beamten vertretenen 
Position, jetzt Einschnitte bzw. Einsparungen bei den Beihilferegelungen 
zulasten der Landesbediensteten herbeizuführen? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 407  Abg. Siebel (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist sie bereit, die Antwort auf die Kleine Anfrage Drucks. 16/2659 in Be-
zug auf Aufgabenstellung, Arbeitsergebnisse und konkrete personelle Zu-
sammensetzung des Arbeitskreises Baukultur zu konkretisieren? 

 

Chef der Staatskanzlei 

 
Frage 408  Abg. Rudolph (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Unterstützt die Kultusministerin die Forderung der CDU-Kreistagsfraktion 
im Schwalm-Eder-Kreis, dass alle Grundschulen im Schwalm-Eder-Kreis 
eigenständig zu erhalten sind? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 409  Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Vorlage des 4. Familienberichts zu rechnen, der aufgrund 
der Beschlussfassung des Landtags vom 12. Dezember 1990 alle zwei 
Jahre fällig ist und - da der letzte im Juli 2001 vorgelegt wurde - nun seit 
fast zwei Jahren überfällig ist? 

 

Sozialministerin 

 
Frage 410  Abg. Schäfer-Gümbel  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkrete Begründung gibt es für den Kürzungsbetrag von 330.000 €, 
den das Regierungspräsidium Gießen gegenüber dem Landkreis Gießen als 
Streichungsbetrag von jeweils 15 v.H. des Sozialbudgets für die Haushalts-
jahre 2005 und 2006 verfügt hat? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 411  Abg. Henzler (FDP)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie an dem Modellprojekt "Selbstverantwortung Plus" teilnehmenden 
Schulen ermöglichen, dass diese das Personal für die beiden zugewiesenen 
Stellen (Lehrerstelle, Verwaltungsstelle) eigenständig aussuchen und ein-
stellen können, wenn die Besetzung dieser Stellen über die PVS nicht funk-
tioniert? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 412  Abg. Dr. Jürgens (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die in der HNA vom 18. Mai 2005 wiedergegebene Aus-
sage des Erfurter Flughafenchefs Gerd Ballentin: "Die 151 Mio. €, die der 
neue Flughafen in Calden kosten soll, werden auf keinen Fall reichen. 
Auch das steht außer Frage"? 

 

Minister der Finanzen 
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Frage 413  Abg. Hölldobler-Heumüller  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 

Ich frage die Landesregierung:  
Um welche gentechnisch veränderte Sojasorte handelte es sich bei den 
Funden in Hackfleischdönern? 

 

Minister für Umwelt, ländlichen Raum 
und Verbraucherschutz 

 
Frage 414  Abg. Fuhrmann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch waren die Kosten für die Gutachten zur Beteiligung des Frank-
furter Umlandes an den "Kultur-Leuchttürmen" Frankfurts? 

 

Chef der Staatskanzlei 

 
Frage 415  Abg. Dr. Jürgens (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Kommunen in Hessen haben bisher Zielvereinbarungen nach § 3 
Abs. 2 und 3 HessBGG abgeschlossen bzw. verhandeln über solche oder 
haben auf sonstige Weise bei ihren Planungen die Ziele des Hessischen 
Behindertengleichstellungsgesetzes umgesetzt (§ 9 Abs. 2 HessBGG)? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 416  Abg. Wiegel (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Liegen ihr Informationen vor, an welchen Stellen in Hessen seit März 2005 
die so genannten "verdeckten Feldbeobachtungen" zur Anwendung von 
Pflanzenschutzmitteln stattfinden? 

 

Minister für Umwelt, ländlichen Raum 
und Verbraucherschutz 

 
Frage 417  Abg. Apel (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die gemeinsame Anregung des Deutschen Bauernverban-
des und der Verbraucherzentrale Bundesverband, das Kartellrecht zu ver-
schärfen, um befristete Verkäufe unter Einstandspreis insbesondere für den 
Lebensmittelbereich zu unterbinden? 

 

Minister für Umwelt, ländlichen Raum 
und Verbraucherschutz 

 
Frage 418  Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wertet sie es als Eingeständnis ihrer schlechten Hochschulpolitik, dass der 
Wissenschaftsminister auf öffentlichen Diskussionsveranstaltungen erklärt, 
er werde seiner Tochter ein Jurastudium an einer Privathochschule empfeh-
len? 

 

Minister für Wissenschaft und Kunst 

 
Frage 419  Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welches Geburtstagsgeschenk erwartet der Umweltminister von der Frak-
tion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum ersten Jubiläum des bis jetzt nicht 
beantworteten Berichtsantrags Drucks. 16/2402, eingebracht am 17. Juni 
2004, betreffend Stand und Entwicklung der Lebensmittelüberwachung in 
Hessen? 

 

Minister für Umwelt, ländlichen Raum 
und Verbraucherschutz 

 
 
 
 
 
 
 


